



Paz Esteban toma posesión como directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI)

- **Margarita Robles ha resaltado el control judicial y parlamentario al que está sometido el Centro**

10.feb.'20.- La ministra de Defensa, Margarita Robles, ha presidido hoy la ceremonia de toma de posesión de Paz Esteban como secretaria de Estado directora del Centro Nacional de Inteligencia (CNI).

Paz Esteban ya era secretaria general directora interina del Centro desde julio de 2019, en sustitución del general Félix Sanz, que pasó a la reserva.

Tras prometer su cargo, Esteban ha agradecido al presidente del Gobierno y a la ministra de Defensa la confianza depositada en ella “porque habéis hecho una apuesta novedosa” y “habéis mandado una señal clara de respaldo a la institución, que todos valoramos muy positivamente y os agradecemos”.

La directora del CNI ha querido reconocer públicamente a los 3.000 hombres y mujeres que sirven en la institución, y a los que corresponde el mérito del trabajo del Centro y que, en el día a día, “son los responsables directos de asegurar el funcionamiento del servicio, de garantizar el nivel de eficacia y el cumplimiento de nuestras misiones”.

“El mérito es de las personas anónimas que trabajan en el CNI y cuyo nivel de esfuerzo y de compromiso son tan desconocidos como ellos mismos, sin que les importe y busquen reconocimiento, más allá de la satisfacción de saber que están cumpliendo con su nivel”, ha destacado.

Esteban ha reconocido que es un privilegio dirigir una institución como el CNI “por la altura de la misión que tenemos encomendada”.

En cuanto a los retos más inmediatos, la máxima responsable de la institución ha indicado que “nuestra organización debe ser más y mejor, más moderna, más flexible y más innovadora, y, al mismo tiempo, debe adaptarse mejor a la sociedad del conocimiento en la que vivimos”.



En este sentido, ha manifestado que aspira a un nuevo modelo de organización para cumplir su misión y a los nuevos retos que se le plantean. “Me corresponde liderar el proyecto de transformación digital, que tiene un marcado carácter transversal, que no se limitará a la transformación tecnológica y que afectará a todos los sectores de actividad del servicio”, ha explicado.

Y ha adelantado que “queremos dar un salto cualitativo que incrementará nuestra eficacia en un entorno de seguridad que cada vez es más complejo y que nos exige nuevas respuestas que pongan en valor la Inteligencia al servicio del Estado”, para añadir que “será proceso largo y que no estará exento de dificultades”.

Por último, Esteban quiso agradecer el apoyo recibido por su marido y su hija desde que está vinculada a la organización, “que todo lo comprenden, sin preguntar nada”, además de recordar a sus compañeros caídos en Irak, al igual que hizo la ministra en su discurso.

Margarita Robles ha iniciado su intervención con unas palabras de agradecimiento para el ex director del CNI, general Félix Roldán, por su trabajo al frente del CNI.

“Es conocida tu vocación de servicio a España y quiero agradecértelo públicamente”, le ha dicho.

A continuación, ha felicitado a la nueva responsable de la institución, Paz Esteban, de quién ha afirmado que “es el ejemplo de una servidora del Estado, de una mujer que lleva más de 30 años trabajando en el Centro, que ha dado su vida por él, y que lo ha hecho de una manera eficaz, seria, responsable y callada. Éste es un hito más en su carrera de servicio a España y a los españoles”.

Robles ha dicho que este nombramiento también es un reconocimiento a los 3.000 hombres y mujeres que trabajan o han trabajado para la institución y que lo hacen “de una manera anónima sin ser reconocidos”.

“En esa voluntad de servicio a España reside su principal valor”, ha añadido la ministra.

La titular de Defensa ha reconocido que “le duele” las críticas, calumnias e injurias que se hacen contra el CNI. “Criticar y atribuir determinadas denuncias es muy fácil, porque nadie del centro les va a contradecir por ese deber de reserva, secreta y discrecionalidad”.



De aquí que Robles haya querido transmitir a los españoles y a las fuerzas políticas que “nuestro servicio de Inteligencia es un servicio que dedica su mayor trabajo a la defensa de nuestros valores constitucionales, a nuestra defensa de la democracia y a la Constitución, y siempre en el marco de la legalidad”.

“Todo el mundo debe saber que hay un control judicial y un control parlamentario que nos permite estar más tranquilos y que nos aseguran que se cumplen y se respetan las normas y los procedimientos”, ha afirmado.

“Es muy importante que el CNI no se vea como el instrumento de un Gobierno o en clave partidista. El Centro, como lo son las Fuerzas Armadas son de todos los españoles y nadie tiene el derecho a sembrar la más mínima duda sobre la actuación e intervención de esos 3.000 hombres y mujeres del CNI”.

Por último, la ministra ha recordado las nuevas amenazas a las que se enfrenta la sociedad y, en este sentido, ha reiterado que “los países deben estar preparados con unos servicios de Inteligencia ágiles, modernos y que puedan hacerlas frente”, y ha añadido que “es muy importante que el Centro trabaje con una directiva de Inteligencia que fije sus prioridades”, citando la defensa de la Constitución, la lucha contra el terrorismo, las *fake news* o la cibercriminalidad, siendo para esta nueva etapa la ciberseguridad una de las máximas prioridades del Ministerio de Defensa.

Por parte de la cúpula de Defensa, han estado presentes en la ceremonia el jefe de Estado Mayor de la Defensa, general del Aire Miguel Ángel Villarroya; el secretario de Estado de Defensa, Ángel Olivares; el subsecretario de Defensa, Alejo de la Torre; el jefe de Estado Mayor del Ejército de Tierra, general de Ejército Francisco Javier Valera, y el jefe de Estado Mayor del Aire, general del Aire Francisco Javier Salto, entre otras personalidades.

Como invitados han asistido al acto, la secretaria de Estado de Digitalización e Inteligencia Digital, Carmen Artigas; el secretario de Estado de Seguridad, Rafael Pérez; el director del departamento de Seguridad Nacional, Miguel Ángel Ballesteros; la directora general de la Guardia Civil, María Gámez; el director general de la Policía, Francisco Pardo; el fiscal jefe de la Audiencia Nacional, Jesús Alonso; los magistrados del Tribunal Supremo, Andrés Martínez y Pablo Lucas, y el ex director del CNI, el general Félix Sanz, entre otros.



CURRÍCULUM DE PAZ ESTEBAN

Paz Esteban nació en Madrid en 1958 y es licenciada en Filosofía y Letras por la Universidad Autónoma de Madrid. En 1983 ingresó en el entonces denominado Centro Superior de Información de la Defensa (CESID). Después de asumir diversos cometidos en la institución, Esteban fue nombrada secretaria general del CNI en 2017.

Tras el pase a la reserva en 2019 del anterior director, el general Félix Sanz Roldán, Esteban López ocupó el cargo de directora de manera interina.